

Protokoll der Gemeinderatssitzung am 11.05.2026

Anwesend: Felix, Nicole, Marina, Manon, Simon (Gast), Miriam, Lukas, Florian, Johannes (Gast), Johanna, Matilda, Haakon (Gast), Jakob, Viktoria (Gast)

Protokoll: Lukas

1. Impuls & Regularia

- Nicole impulsiert zu "Hab Mut, steh auf"
- GR ist stimmfähig
- Protokoll der letzten Sitzung wird angenommen bei 2 Enthaltungen (8x Ja)
- Tagesordnung wird einstimmig angenommen

2. Freuden und Ärger

- Pubquiz und Gemeindeabend "Draußen glauben" schlecht besucht
- Stuhlkreis im GoDi funktioniert besser, auch beim Abbau
- Theologiesofa geht steil!
- KoRat gut in Präsenz
- Ostwindesitzung bot Möglichkeit zum Austausch und Spielen, Podiumsdiskussion gut
- Aufräumen am 01. Mai hat gut geklappt, etwas wenig Leute, Neue Ordnung wurde geschaffen
- Weihrauch macht Kopfweh :(
- Fußballturnier wird gut
- Infomail Qualität lässt nach (s. Sonstiges!)

3. Berichte

- erneute Frage nach Kochliste, bitte umsetzen! Die Hauptamtlichen kümmern sich um eine Liste
- Hauptamtliche
 - Einarbeitung, Teambuilding und Konzepterstellung läuft
 - Gespräche mit Anja Schmidt und Markus Weber geplant
 - Infomail wurde falsch verschickt
 - WG-Gespräche geführt, um gutes Bild der Stimmung zu kriegen
 - sollte jetzt bereits ein Klausurtermin festgelegt werden?
 - Nicole ist jetzt 100% KSGlerin lol
 - am 26.9. gibts eine Aussendung von Nicole
 - Nicole ist immer im GR, Felix und Karen nur bei Bedarf, Stimmrecht muss geklärt sein! Perspektivisch nur 1x HA im GR
- Sprechende (Marina)
 - Ehrenamtsdank-Aktionen in Kirche als unpassend wahrgenommen
- Außenministerium
 - Ostwindesitzung mit Austausch hat stattgefunden
 - Internationale und religiöse Angebote, Ökumene, Patfeste, Fahrten

- neue Mitglieder meist schwierig
- Umgang mit Rechtsextremismus: für alle ein Thema, aber aktuell vor allem in MV und Sachsen-Anhalt; Vernetzung mit verschiedenen Playern
- Osterfahrt: größer bewerben, um potentiell mehr Leute anzusprechen, mehr Einbeziehung der Gemeinde gewünscht
- nächste Sitzung im Herbst: Oktober
- Fußballturnier braucht Trikots, ist Geld vorhanden? (100-150€)
- Hofmeisterin Johanna
 - Fragen: Putzmittel sind meist inkompatibel mit Nachhaltigkeitsleitfaden
 - Lappen: gern wiederverwendbar und ohne Mikroplastik
 - Wunschzettel vom Aufräumen: wird mitgenommen zur Teambesprechung morgen
 - Besteht Bedarf nach mehr? Ja, Pinnwand überprüfen, aber nicht nur Johanna
 - Bei Einkaufswünschen Zettel schreiben oder direkt an Jessica
 - Ausgehängte Einkaufsliste wäre hilfreich

4. Verlegung der Messe auf 18 Uhr (*Information/Diskussion/Beschluss*)

- Gemeinderat soll das entscheiden, ähnlich wie beim letzten mal: Stimmungsbild aus Gemeinde, Entscheidung im GR
- Stimmungsbild: 6x für 19 Uhr | 16x für 18 Uhr
- vorher wird Zeit gebraucht für persönliche Dinge -> lieber 19 Uhr
- Diskussion in 3 Gruppen:
Ergebnisse:
 - Organisation aufwendig (Öffentlichkeitsarbeit)
 - Musizieren & Kochen, Theologiesofa, Küstern muss früher passieren, kann schwierig sein
 - 18 Uhr gemeinschaftsfördernd, mehr gemeinsame Zeit, kann aber auch vor dem GoDi passieren
 - früher kommen kann Stress bedeuten / inkompatibel mit anderen Sonntagsplänen
 - Mehrheit (66 %) des Stimmungsbilds für 18 Uhr, beachtenswert
 - Abendgottesdienst als Kontrast zu "normalen" "Tagesgottesdiensten"

Abstimmung: "Der Gottesdienst wird ab dem 24.05. auf 18:00 verschoben."

- 6x ja, 1x nein, 3x Enthaltung → ab Pfingsten, 24.05. 18 Uhr GoDi!
- Anmerkung: Sollte es dazu Änderungswünsche geben, kann dies als Antrag zur Gemeindeversammlung formuliert werden!

5. AK Rolläden (*Information/Diskussion/Beschluss*)

- Felix schlägt vor Rolläden besprayen zu lassen, um einladender zu wirken
- dazu Arbeitskreis für Gestaltung: 1x aus GR, 1x aus Gemeinde, 1x von Kunsthochschule
- Ergebnisse werden in GR gebracht
- Reihenfolge der Absprachen als unglücklich wahrgenommen, etwas am GR vorbei

6. AK Besuch Erzbischof

- Besuch am Mittwoch, 15.07, 18:30 mit GoDi / Vesper mit Heiner Koch. Bewusst kürzere Liturgie für mehr Möglichkeiten zum Austausch
- Fragen sammeln in Gemeinde, Arbeitskreis arbeitet diese auf
→ Marina will mitmachen
- Musik soll auch involviert sein, Musiker sollen angefragt werden

7. Arbeitskreis ParadEIS

- Eistruck vom Bistum
- als KSG Eis verteilen und ins Gespräch kommen
- mögliche Termine 03.07. / 09.07.
- Planung wo und wie im Arbeitskreis
 - Flo, Matilda wäre beim Mitdenken dabei, aber können nicht teilnehmen
 - auch nachdenken über andere mögliche (potenziell bessere) Termine

8. Wunsch nach Patfest

- Simon möchte AK initiieren
- Gute Idee, aber mit viel Arbeit verbunden
- Interessenten melden sich bei Simon oder beim GR
- Simon spricht Leute an / Vermeldungen / Gemeindeversammlung

9. Sonstiges

- Infomail
 - Frage nach Sinnhaftigkeit, viele Fehler, nicht nur die falsch verschickte
 - keine sichere Datenquelle
 - kostet viel Arbeitszeit für vergleichsweise wenig Impact
 - praktisch, weil chronologischer als WhatsApp, Meta-unabhängig
 - nur Wiederholung der Website, sondern lieber persönlicher?
 - eventuell nur seltener / quartalsweise?
 - Veranstaltungen können auch noch kürzer sein. Nur Reminder, Verlinkung zur Website
 - (Nebenpunkt: Infos per WhatsApp gebündelt wöchentlich, viel Zustimmung)
 - Mail bietet Präsenz im ganzen Bistum -> "politisches Instrument". Aktuell war aber nicht viel Energie dafür da.
 - Bitte nach mehr Qualität statt Quantität, eventuell zwischendurch seltenere Mail
 - Besprechen in nächster Sitzung
- Bildschirm im Schaukasten / hinter dem Fenster?
 - Idee von Felix, um begrenzten Platz besser zu nutzen und Aufmerksamkeit zu generieren
 - Energieverbrauch nicht außer Acht lassen
 - Plakette für Sichtbarkeit → Miriam bereitet Sachen vor
- Wallfahrt in Maria Frieden, 6.8., Donnerstag Abend
 - Beteiligung der KSG schon früher für gut befunden
 - Möglichkeit der Öffentlichkeitsarbeit, Besuch Marienwallfahrt

- Wer will mitmachen? Miriam, Flo

10. Listige Listen mit spaßigem Spaß (zu finden in der listigen Liste)

11. Blitzlicht (nicht protokolliert)

Sitzungsende: quasi pünktlich, aber Sandmann leider schon wieder zurück in Babelsberg